

MUSIQUE AU PIED DU LIT

Proposons une offre musicale aux enfants hospitalisés à l'Hôpital Couple Enfant



PÉDIATRIE ET
ACCOMPAGNEMENT DE LA
NASSANCE



@Simon Drouin, musicothérapeute

CONTEXTE

Ce projet s'inscrit dans la continuité des actions menées en faveur de l'amélioration du quotidien des enfants hospitalisés à l'Hôpital Couple Enfant des services de :

- Réanimation pédiatrique
- Immuno-hématologique oncologie pédiatrique
- Pédiatrie polyvalente
- Chirurgie pédiatrique

Les pathologies des enfants concernés sont diverses : cancérologie, néphrologie, pathologies cardiaques, pathologies digestives, mucoviscidose etc...

Le personnel éducatif est composé de 3 éducatrices jeunes enfants. Ce sont elles qui accompagnent et font le lien entre les équipes soignantes, les musiciens et les patients. Elles sont aussi garantes du déroulement du projet.

«La musique est la langue des émotions.»

- Emmanuel Kant

SITUATION

Démarré en mars 2022, la musicothérapie en pédiatrie a déjà largement fait ses preuves puisque le projet s'est renouvelé sur l'année 2023.

« Musique au pied du lit » en 2024 c'est :

- plus de 290 enfants qui ont pu bénéficier de ces moments avec le musicothérapeute
- plus de 44 séances déployées
- plus de 200 accompagnants (parents, fratrie) ont participé.

Le musicien joue en improvisation, ce qui crée un lien authentique avec les enfants, qui se prennent au jeu.

Les objectifs sont doubles :

- permettre à l'enfant hospitalisé de vivre et partager un moment agréable et d'évasion
- et être acteur de sa guérison en sus des soins en jouant des instruments ou en écoutant simplement de la musique.

« *Lorsque je vois Simon, je suis plus détendue ... je m'évade* »

Léa

SOLUTION

Soutenir l'intervention de musicothérapeutes auprès des enfants hospitalisés

Les bénéfices observés sont nombreux, la musique permet à l'enfant :

- de se ressourcer
- de s'évader
- d'extérioriser ses émotions
- de diminuer le stress et l'anxiété

Un bilan plus que positif constaté, la musique devient un acteur dans la prise en soins des enfants. C'est pourquoi les équipes soignantes souhaitent continuer ces séances et augmenter le rythme afin que chaque service pédiatrique ait une heure d'intervention par semaine.

Il arrive aussi que le musicien soutienne les soignants dans certains soins.

« *Ça représente une parenthèse pour les enfants, les parents et les soignants, sans penser soins, maladie ...* »

Christelle C

NOUS AVONS BESOIN DE VOUS !

FAIRE UN DON



8 340€

8 340 €

Intervention de musicothérapeutes

